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CONSIGLIO DI CORSO DI STUDI IN FISICA

Il Consiglio del corso di Studi in Fisica si è riunito il giorno 10 dicembre 2008 
alle ore 14,30 in aula G con il seguente ordine del giorno:

1. Comunicazioni
2. Approvazione del verbale della riunione del 25 novembre 2008
3. Dichiarazione da leggere nelle sessioni di laurea
4. Approvazione dei RAD
5. Situazione relativa alla riforma 270
6. Accreditamento regionale
7. Proteste legge 133 –decreto 180
8. Provvedimenti per la didattica
9. Varie ed eventuali

Sono presenti: Balestra, Bressani, Busso, Ferrari, Gamba, Giovannini, 
Manfredotti, Massaglia, Menichetti, Peroni, Chiavassa, Diaferio, 
Ferraro,Fornengo, Frau, Gambino, Gianella, Marocchi, Pesando, Taricco, 
Vercellin, Vittone, Argirò, Billò, Boglione, Coriasco, Ferrarese, Grasso, lo 
Giudice, Onorato, Richiardone, Tateo, Truccato, Bo, Marchelli, Rinero.

Hanno giustificato: Alberico, Anselmino, Capietto, Ferrero, Galeotti, Gallio, 
Romero, Sciuto, Abbena, Barbaro, Bianchi, Botta, Costa, Dodero, Fino, 
Garello, Maggiora, Magnano, Magnea, Marcello, Masera, Pollarolo, Priola, 
Zosi,Amapane, Ambrogio, Beolè, Bertaina, Cordero, Donato, Galluzzi, 
Grangetto, Greco, Maina, Migliore, Cellino.

1. Comunicazioni

- Il prof. Sciuto ed il prof. Gallio hanno partecipato alla riunione della SIF a 
Bologna il 5 dicembre 2008, in cui si è parlato degli indicatori da poter 
utilizzare per l’ammissione ai concorsi. Vedi riassunto allegato.

- Il dott. Maina, in sostituzione del corso SIS che non verrà attivato, si è reso 
disponibile per coprire un turno di tutoraggio per il quale si era ancora 
scoperti.  Verranno affidati dei turni di tutoraggio in aula anche ai nuovi 
ricercatori che hanno vinto i concorsi appena conclusi. 

2. Approvazione del verbale della riunione del 25 novembre 2008
Il verbale del 25 novembre viene approvato all’unanimita’.

3. Dichiarazione da leggere nelle sessioni di laurea
Il dott. Ferretti ha preparato una dichiarazione da leggere prima delle 
proclamazioni nelle sessioni di laurea iniziate oggi. 
Il testo è stato inviato a tutti questa mattina ed e’ qui di seguito allegato.
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DICHIARAZIONE

Il presidente di questa commissione di Laurea, il corpo docente e tutto il
personale universitario desiderano comunicare ai candidati ed alle loro 
famiglie
la loro forte preoccupazione per i provvedimenti distruttivi che l'attuale
governo sta mettendo in atto nei confronti del sistema formativo italiano.

I provvedimenti, inseriti all'interno di una manovra finanziaria emanata per 
decreto ed approvata con richiesta di fiducia, e dunque non sottoposti ad 
alcun tipo di discussione parlamentare, prevedono per l'Universita' pesanti 
tagli ai finanziamenti e una pesante riduzione del turnover. Inoltre, è prevista 
la possibilita' di trasformare le universita’ in fondazioni, ovvero privatizzare 
intere Universita' con cessione a titolo gratuito di tutto il loro patrimonio 
mobiliare e immobiliare. Tra le altre cose, i tagli e le privatizzazioni 
comporteranno l’aumento delle tasse universitarie.

Il vastissimo movimento di protesta contro questi provvedimenti ha portato il 
governo a varare il Decreto Legge 180, che sblocca parzialmente il turn-over 
per gli Atenei che spendono meno del 90% del finanziamento statale in 
stipendi, senza nessuna valutazione della qualita’ della didattica e della 
ricerca. Inoltre, i tagli al finanziamento statale previsti dalla legge finanziaria 
attualmente in discussione faranno sforare nel 2010 il suddetto limite a quasi 
tutti gli atenei, rendendo il blocco del turnover addirittura totale e creando 
difficolta’  di bilancio pressoche’ insormontabili.

Siamo consci della necessita' di riformare il sistema e di introdurre criteri di
eccellenza e di meritocrazia: riteniamo pero’ che la linea adottata dal governo 
non sia finalizzata a questo scopo, e che sia lesiva del diritto allo studio e 
punitiva nei confronti della formazione e della ricerca pubblica.

Il CCS approva che di tale testo venga data lettura da parte dei Presidenti di 
commissione di laurea.

4. Approvazione dei RAD

Il testo dei rilievi presentati dal nucleo di valutazione, assieme alle ipotesi di 
correzione del testo, sono stati inviati a tutti venerdì scorso. Non sono 
pervenuti fino ad ora suggerimenti per correzioni, per cui viene proposto il 
testo che era stato inviato in precedenza.
L-30
LM-17
Il CCS approva.

5. Situazione relativa alla riforma 270

Relativamente all’attuazione della riforma, a questo punto i RAD passeranno 
alle approvazioni dei vari organi dell’Ateneo e saranno inviati al CUN entro il 
31 gennaio 2009. Nel frattempo è necessario proseguire nella preparazione 
dei regolamenti e nell’affrontare le varie problematiche coinvolte 
nell’applicazione pratica per il 2009-2010. Uno dei problemi potrebbe essere 
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ad esempio la scelta se attivare subito tutti e tre gli anni della LT o attivare 
uno per volta (ma facendo attenzione ad esempio al fatto che gli studenti che 
usciranno fra due anni non troveranno più la vecchia LS ma solo le nuove LM). 
Alessandria attiverà i due anni della LM contemporaneamente.
Altri ‘problemi’ potrebbero essere legati all’effettiva individuazione dei corsi 
affini o integrativi da proporre, lo spostamento di anno di alcuni esami (lingua, 
Laboratorio di calcolo II…), i contenuti del nuovo corso di lingua, la scelta 
‘definitiva’, da comunicare quando fra poco ci chiederanno degli APU per il 
prossimo anno, di non riconoscere più certificati linguistici se non quelli di 
inglese…..
Sono tutti problemi che affronteremo a breve, ma è opportuno che tutti 
incomincino a pensare in questa ottica per poter avere un confronto rapido ma 
costruttivo.

6. Accreditamento regionale

Non si sa ancora la data della visita di accreditamento  e non sono ancora 
disponibili i dati necessari per la valutazione della carriera studenti per l’anno 
accademico 2007-08. La prof.ssa Botta rinnova la richiesta a tutti i 
responsabili di commissioni ad inviare quanto prima il loro contributo alla 
stesura della relazione.

7. Proteste legge 133 – decreto 180
Come comunicato dal dott. Ferretti nella riunione del 2 dicembre, attualmente 
l'attività del gruppo di coordinamento su questo tema è rivolta alla stesura 
della richiesta di modifica dello Statuto dell'Ateneo per ottenere che la 
trasformazione in Fondazione non possa avvenire a semplice maggioranza del 
SA, ma con una "procedura aggravata" che richieda una maggioranza 
qualificata, ancora da definire nell'entita' e nella modalita': le proposte 
comprendono una maggioranza di 2/3 o 3/4 nel senato accademico e/o un 
referendum confermativo rivolto a tutti i dipendenti dell'Ateneo. 
Continua l’occupazione di Fisica, anche se negli ultimi tempi sono arrivate 
alcune proteste per alcuni comportamenti non del tutto corretti. Anche se la 
cosa è comprensibile, dato il prolungamento dello stato di agitazione, si 
invitano gli studenti a valutare attentamente quali siano le iniziative che 
possano risultare significative e sostenibili

8. Provvedimenti per la didattica

In seguito alla richiesta di un nostro laureando, la dott.ssa Bolognesi, degli 
Ordinamenti didattici, ha confermato che la scadenza del 25 marzo per i 
periodo relativi alle sessioni di laurea di febbraio-aprile 2009 è vincolante per 
le LT, non per le LS. Nel caso la commissione didattica di Facoltà decida che è 
possibile sfruttare questa opportunità, si propone di spostare la sessione di 
laurea delle  LS al 20-21 aprile 2009
Il rappresentante degli studenti ha proposto di dar seguito ad eventuali 
segnalazioni negative nei confronti di un corso da parte degli studenti, 
attraverso le schede di autovalutazione, convocando delle riunioni di dialogo 
diretto fra studenti e docente del corso interessato, in modo da poter arrivare 
ad una esplicazione dei riscontri negativi che vada al di là del semplice voto. 
La proposta ha il vantaggio di far sentire agli studenti che la segnalazione 



viene presa sul serio, ma dare anche ai docenti la possibilità di un confronto 
più costruttivo

9. Varie ed eventuali

Non ci sono punti a questo o.d.g.

Il Segretario
Prof. Ermanno Vercellin

_____________________________________

Il Presidente 
Prof. Daniela Marocchi

_________________________________
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